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الغانم يهنئ نظيره في قيرغيزستان بالعيد الوطني
بعث رئيس مجلس الأمة، مرزوق الغانم، أمس، ببرقية تهنئة إلى رئيس المجلس الأعلى في جمهورية قرغيزستان تالانت ماميتوف، وذلك بمناسبة العيد الوطني 
لبلده. كما بعث رئيس مجلس الأمة، مرزوق الغانم، ببرقية تهنئة إلى رئيسة مجلس النواب في جمهورية ترينداد وتوباغو، بريجيت أنيسيت- جورج، ورئيسة مجلس 

الشيوخ كريستين كانغالو، وذلك بمناسبة العيد الوطني لبلدهما.

خالد العنزي: ما خطط وزارة التعليم العالي لاستيعاب الطلبة 
2021/2022؟ المتقدمين للدراسة في جامعة الكويت للعام 

ريا�ض عواد 

أعلن  النائب د. خالد العنزي عن توجيهه 
ح��زم��ة أس��ئ��ل��ة إل���ى ك��ل م��ن وزي����ر النفط 
ووزي��ر التعليم العالي د. محمد الفارس، 
ووزي��ر الصحة الشيخ د. باسل الحمود، 
ووزي���رة الأش��غ��ال العامة ووزي���رة الدولة 
لشؤون الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
د. رن��ا ال��ف��ارس، ووزي���ر الداخلية الشيخ 
ثامر العلي الصباح، ووزي��ر المالية ووزير 
ال��دول��ة للشؤون الاقتصادية والاستثمار 
خليفة ح��م��ادة، ووزي���ر الإع���ام والثقافة 
ووزير الدولة لشؤون الشباب عبدالرحمن 
المطيري، ووزي��ر التربية د. علي المضف، 
ووزير الدولة لشؤون البلدية ووزير الدولة 
لشؤون الإسكان والتطوير العمراني شايع 

الشايع،ونصت الأسئلة على ما يلي:
سؤالان إلى وزير التعليم العالي

نص السؤال الأول على ما يلي: 
يعد خريجو الثانوية العامة - بشكل 
سنوي - أح��د العناصر المهمة ف��ي القوى 
العاملة إذا ما أحسن توجيهها للتخصصات 
العلمية ذات القيمة المضافة لسوق العمل، 
ويُناط بوزارة التعليم العالي مسؤولية هذا 
التوجيه عبر مؤسسها التعليمية التابعة 
)جامعة الكويت والهيئة العامة للتعليم 
التطبيقي والتدريب( أو من خال ما تقدمه 

لهم من بعثات داخلية أو خارجية.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - م��ا خطط وزارة التعليم العالي 
لاستيعاب الطلبة المتقدمين للدراسة في 

جامعة الكويت للعام 2022/2021؟
2 -ما خطط ال��وزارة لابتعاث الداخلي 
ل��ل��ك��ل��ي��ات والج���ام���ع���ات الخ���اص���ة للعام 
2022/2021؟ وما معايير تحديد الحصص 

العددية في كل كلية وجامعة خاصة؟
3 - هل ترتبط الحصص العددية لقبول 
الطلبة بحاجة سوق العمل في ضوء تعاميم 
ديوان الخدمة المدنية والهيئة العامة للقوى 

العاملة؟
4 - هل أبدت أي من الجامعات والهيئات 
الحكومية أو الكليات والجامعات الخاصة 
رفضها لخطة وزارة التعليم العالي في قبول 
وابتعاث الطلبة خريجي الثانوية العامة 
للعام 2022/2021؟ إذا كانت الإجابة 

بالإيجاب، ما أسباب الرفض؟
5 -كم النسبة الإجمالية لقبول الطلبة 
الخريجين في الجامعات الحكومية والخاصة 
م��ن إج��م��ال��ي الطلبة الخ��ري��ج��ين مستوفي 

شروط القبول والابتعاث؟
6 - ه��ل ت��وج��د خطط ل��ل��وزارة لقبول 
وابتعاث الطلبة الخريجين الذين لم يتسن 

لهم القبول والابتعاث في الخطة الحالية؟
ونص السؤال الثاني على ما يلي:

يمثل قانون الجامعات الحكومية نقلة 

نوعية حيث أفسح المجال لإنشاء جامعات 
حكومية ج��دي��دة تستغل مباني جامعة 
الكويت السابقة في المناطق المختلفة، ونظرا 
لاكتمال انتقال جامعة الكويت وكلياتها 
المختلفة إلى مدينة صباح السالم الجامعية 

في الشدادية قريبا.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - هل لدى وزارة التعليم العالي خطة 
مدروسة وقابلة للتطبيق حال خلو مباني 
جامعة الكويت القديمة في المناطق المختلفة، 
بإشغالها بجامعات حكومية جديدة؟ إذا 
كانت الإجابة بالإيجاب، يرجى تزويدي بها 
أو ما تم من إجراءات لإعدادها سواء من لجان 

أو فرق فنية.
2 - هل أع��دت ال��وزارة مشروعا بقانون 
لإنشاء جامعات حكومية جديدة وفق قانون 
الجامعات الحكومية؟ إذا كانت الإجابة 

بالإيجاب، يرجى تزويدي بها.
3 - هل تضمنت خطط ودراسات المجلس 
الأعلى للتخطيط والتنمية تصورات لإنشاء 
جامعات حكومية جديدة؟ إذا كانت الإجابة 

بالإيجاب، يرجى تزويدي بها.
سؤال إلى وزير الصحة

نص السؤال على ما يلي: 
ف��ي ت��اري��خ 1/8/2021 فتحت دول��ة 
الكويت أبوابها لاستقبال الوافدين بشرط 
حصولهم على جرعتين من لقاح كورونا 
المعتمد ل���دى دول���ة ال��ك��وي��ت، ك��م��ا يُعمل 
بالإجراءات الصحية الازمة للمواطنين غير 
المحصنين عبر استكمال إج���راءات الحجر 
المؤسسي ودفع قيمة الفحوص الطبية من 
خال تطبيق كويت مسافر، وإذ تُعد شركة 
الخ��ط��وط الج��وي��ة الكويتية ناقا للأفراد 
العائدين، ونظرا ل��ورود معلومات مؤكدة 
عن قيام أحد قياديي الشركة باستثناء بعض 
القادمين على متنها من الإج��راءات الصحية 
المطلوبة س��واء استثناء بعض المواطنين 
من التسجيل في تطبيق كويت مسافر أو 
استثناء بعض المقيمين من شرط الحصول 
على جرعتي لقاح كورونا المعتمد لدى دولة 

الكويت.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 -هل هذه الحادثة صحيحة؟ إذا كانت 
الإجابة بالإيجاب، هل أبلغت الفرق الطبية 
التابعة لوزارة الصحة عما يقوم به قياديو 
شركة الخطوط الجوية الكويتية وتحديدا 

هذه الحادثة؟
2 - كم عدد الحالات المستثناة من مواطنين 
ومقيمين؟ وهل تندرج هذه الح��الات ضمن 
الاستثناءات ال��واردة في ق��رارات السلطات 
الصحية؟ إذا ك��ان��ت الإج��اب��ة بالنفي، ما 

الإجراءات المتخذة قبلكم في هذه الحادثة؟
3 -هل خاطبتم الإدارة العامة للطيران 
المدني أو شركة الخطوط الجوية الكويتية 

في هذا الشأن؟
4 -هل قدمت أي باغات لجهات التحقيق 
وفقا لقانون الاحتياطات الصحية للوقاية 

من الأمراض السارية تمهيدا لمعاقبتهم؟
سؤال إلى وزيرة الأشغال
نص السؤال على ما يلي:

 T2 يمثل مشروع مطار الكويت الجديد
واح��دا من أه��م مشاريع التنمية في دولة 
الكويت، وقد أعلنت وزارة الأشغال العامة 
عن نسب مختلفة للإنجاز لهذا المشروع عبر 
مؤتمراتها الصحفية، وم��ن خ��ال زي��ارات 

رئيس الوزراء والوزراء.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 -كم نسبة الإنجاز الحالية للمشروع؟
2 - هل هذه النسبة تعد متقدمة أم متأخرة 

عن البرنامج الزمني المعلن للمشروع؟
3 -في حال تأخرت نسبة الإنجاز الحالية، 
ه��ل توجد تكلفة مالية تتكبدها الخزانة 
العامة؟ إذا كانت الإجابة بالإيجاب، كم المبلغ 

التقديري للتكلفة الإضافية؟
4 - هل أضُيفت أوامر تغييرية للمشروع؟ 
إذا كانت الإجابة بالإيجاب، كم تكلفتها؟ وما 

مبرراتها؟
5 - م��ا الم��وع��د الزمني لتسلم المشروع 
حسب العقد المبرم مع المقاول؟ وما الموعد 
النهائي الحالي إن وُجد تغيير؟ وما أسباب 
تغيير الم��وع��د؟ وه��ل يرتب العقد ج��زاءات 

مالية في حال تأخر المقاول في التسليم؟
سؤال إلى وزير الداخلية
نص السؤال على مايلي:

يعد التسوق الإلكتروني من الخارج إحدى 
الوسائل التي يستخدمها المواطنون بكثرة، 
وتتعدد وسائل شحن وتسليم هذه الشحنات 
الشخصية سواء عبر وزارة المواصات أو 
من خال شركات الشحن الخاصة المختلفة، 
وسبق أن ص��رح مدير ع��ام الإدارة العامة 
للجمارك بأن الرسوم المستحقة للجمارك هي 
فقط دينار واحد لا غير، في حين أن شركات 
ال��ش��ح��ن الخ��اص��ة تستوفي م��ن أص��ح��اب 
الشحنات الشخصية رسوما إضافية - أكثر 
من دينار واح��د - وتعنونها بأنها رسوم 

جمركية.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 -هل يجوز لشركات الشحن الخاصة 
استيفاء رس��وم جمركية على الشحنات 
الشخصية؟ إذا كانت الإجابة بالإيجاب، ما 
السند القانوني لفرض هذه الرسوم؟ وما 

مقدارها؟
2 -في حال عدم وج��ود رس��وم جمركية 
مفروضة على الشحنات الشخصية، ما 
الإجراءات المتبعة مع الشركات التي تستوفي 

رسوما بالمخالفة للقانون؟
3 -ه��ل سبق أن أحيلت أي من شركات 
الشحن إلى النيابة العامة بسبب استيفاء 

رسوم جمركية دون سند قانوني؟
4 -هل يوجد رسوم مناولة على الشحنات 
الشخصية؟ إذا كانت الإجابة بالإيجاب، ما 
السند القانوني والمعيار القيمي في فرض 

هذه الرسوم؟
سؤالان إلى وزير المالية

نص السؤال الأول على ما يلي::
ف��ي ت��اري��خ 1/8/2021 فتحت دول��ة 
الكويت أبوابها لاستقبال الوافدين بشرط 
حصولهم على جرعتين من لقاح كورونا 
المعتمد ل���دى دول���ة ال��ك��وي��ت، ك��م��ا يُعمل 
بالإجراءات الصحية الازمة للمواطنين غير 
المحصنين عبر استكمال إج���راءات الحجر 
المؤسسي ودفع قيمة الفحوص الطبية من 

خال تطبيق كويت مسافر.
وإذ تُعد شركة الخطوط الجوية الكويتية 
ن��اق��ا ل��لأف��راد ال��ع��ائ��دي��ن، ون��ظ��را ل��ورود 
معلومات مؤكدة عن قيام أحد قياديي الشركة 
باستثناء بعض القادمين على متنها من 
الإجراءات الصحية المطلوبة سواء استثناء 
بعض المواطنين من التسجيل في تطبيق 
كويت مسافر أو استثناء بعض المقيمين من 
شرط الحصول على جرعتي لقاح كورونا 

المعتمد لدى دولة الكويت.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 -هل بلغكم ما يقوم به قياديو شركة 
الخطوط الجوية الكويتية وتح��دي��دا هذه 
الحادثة؟ إذا كانت الإجابة بالإيجاب، هل 
أحيل القياديون المسؤولون عنها للتحقيق؟ 
إذا كانت الإجابة بالإيجاب، هل اتخذت أي من 

الجزاءات الإدارية في حقهم؟
2 -ك���م ع���دد الح�����الات الم��س��ت��ث��ن��اة من 
مواطنين ومقيمين؟ وهل تندرج هذه الحالات 
الاستثنائية ضمن الاستثناءات ال��واردة في 
قرارات السلطات الصحية؟ إذا كانت الإجابة 
بالنفي، ما الإج��راءات المتخذة من قبلكم في 

هذه الحادثة؟
ونص السؤال الثاني علىما يلي:

تعد شركة الخطوط الجوية الكويتية 
الناقل الوطني لدولة الكويت، وهي شركة 
مملوكة للدولة ذات طابع تج��اري، وتتميز 
هذه الشركة بطواقمها الوطنية ذات كفاءة 
عالية، وخ��ال أزم��ة وب��اء ك��ورون��ا بذلت 
الخ��ط��وط الكويتية جهدا كبيرا م��ن خال 
الح���رص ع��ل��ى تسيير ال��رح��ات الج��وي��ة 
لضمان عودة المواطنين للباد، وخاصة في 
استجابتها للرغبة الأميرية السامية بإقامة 
جسور جوية لإجاء المواطنين في الخارج 

وعودتهم للباد
وقد لاقت هذه الجهود إشادة الجميع، 
وح��ي��ث وج���ه الم��ق��ام ال��س��ام��ي بصرف 
مكافآت للصفوف الأمامية وعندما أعلنت 
الحكومة عن المستحقين خلت القائمة من 
موظفي الخطوط الجوية الكويتية رغم ما 

بذلوه من جهود.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

- م��ا أس��ب��اب استبعاد موظفي شركة 
الخ��ط��وط الج��وي��ة الكويتية م��ن مكافآت 

الصفوف الأمامية؟
سؤال إلى وزير الإعام

نص السؤال على ما يلي:
يعد مركز جابر الأحمد الثقافي ومركز 
عبدالله السالم الثقافي من الصروح الثقافية 
الفاعلة في دولة الكويت، ورغم قصر فترة 
نشاطهما الثقافي إلا أنهما تركا بصمة مميزة 
لدى جموع مرتاديهما من مواطنين ومقيمين، 
ون��ظ��را لتسلم وزارة الإع����ام والثقافة 

مسؤولية إدارتهما وتشغيلهما.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 -ما رؤية وزارة الإعام والثقافة وخطها 
في شأن إدارة وتشغيل مركز جابر الأحمد 

الثقافي ومركز عبدالله السالم الثقافي؟
2 - ما القطاعات التي ألُحقت بها المراكز 

الثقافية؟
3 - هل توجد عقبات قانونية أو لائحية 
تعيق عمل ال���وزارة في إدارة ه��ذه المراكز 
الثقافية؟ إذا كانت الإجابة بالإيجاب، ما 
الحلول المقترحة لتمكين ال��وزارة من إدارة 

المراكز الثقافية على الوجه الأمثل؟
سؤال إلى وزير التربية

نص السؤال على ما يلي:
م��ن��ذ م����ارس 2020 ش��ه��دت العملية 
التعليمية تحولا نتيجة وباء كورونا، حيث 
انتقل التعليم من مرحلة التعليم التقليدي 
إل��ى مرحلة التعليم ع��ن بُ��ع��د، وقبل عدة 
أسابيع أعلنت وزارة التربية عن عزمها 
إجراء اختبارات ورقية لطلب الثانوية العامة 
الصف الثاني عشر عبر حضورهم الشخصي 
للجان الاختبارات، رغم أن مؤشرات مكافحة 
الوباء تشير بأننا لا نزال في مرحلة الخطر 
حيث الارت��ف��اع بعدد الإص��اب��ات واستمرار 

الحظر الجزئي.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - ما هي المعايير العلمية التي استندت 
عليها وزارة التربية لعمل الاخ��ت��ب��ارات 
الورقية لطلبة الصف الثاني عشر دون باقي 

المراحل؟
2 -ه��ل نسقت ال����وزارة م��ع السلطات 
الصحية ب��ش��أن ه��ذه الخ��ط��وة؟ إذا كانت 
الإج��اب��ة ب��الإي��ج��اب، م��ا ه��و رد السلطات 
الصحية؟ وما هي الشروط التي بناء عليها 

أخذت الموافقات إن وجدت؟
3 -م��ا م��دى استعداد الطاقم التعليمي 
لإج����راء الاخ��ت��ب��ارات ال��ورق��ي��ة؟ وم���ا هي 
الاح��ت��رازات الصحية لضمان ع��دم انتقال 
ال���ع���دوى خ���ال ع��م��ل��ي��ة إع�����داد وط��ب��اع��ة 
وتوزيع الاختبارات وخال عملية المراقبة 

والتصحيح ورصد الدرجات؟

4 - هل خاطبت وزارة التربية وزارة 
الصحة لعمل مسحة الفحص المخبري 
)PCR( لفيروس كورونا للطاقم التعليمي 

قبل إجراء الاختبارات؟
5 -هل وفرت وزارة التربية عيادات طبية 

في لجان الاختبارات؟
6 -ما هي المعايير التي بناء عليها اعتمدت 
نسبة الدرجات عن أعمال السنة والاختبار 
للصف ال��ث��ان��ي ع��ش��ر؟ وم��ا ه��ي نسبة كل 

منهما؟
7 -م��ا ه��ي المعايير العلمية للموازنة 
بين المنهج الدراسي عن بدع )وال��ذي يتسم 
ب��الاخ��ت��ص��ار( والم��ن��ه��ج ال���دراس���ي الم��ق��رر 

لاختبارات؟
سؤال إلى وزير الدولة لشؤون البلدية

نص السؤال على ما يلي: 
تعد حديقة الشهيد عامة بارزة في مدينة 
الكويت، وتمثل وجها حضاريا باعتبارها 
الحديقة المركزية للعاصمة، ولكونها مزارا 
ترفيهيا ورياضيا للأفراد مواطنين ومقيمين، 
وقد حرص الديوان الأميري على إنشائها 
وإدارتها بشكل مثالي ولقيت إشادة الجميع 
وحيث تسلمت الهيئة العامة لشؤون الزراعة 
والثروة السمكية مسؤولية إدارة وتشغيل 

حديقة الشهيد.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 -م��ا رؤي��ة الهيئة في إدارة وتشغيل 
حديقة الشهيد؟

2 - ما القطاعات التي ألُحقت بها حديقة 
الشهيد؟

3 -هل توجد عقبات قانونية أو لائحية 
تعيق عمل الهيئة في إدارة وتشغيل حديقة 
الشهيد؟ وما الحلول المقترحة لتمكين الهيئة 
من إدارة وتشغيل حديقة الشهيد على الوجه 

الأمثل؟

خالد العنزي 

8 وزراء ما عدد المستشارين التابعين لكم؟ وتاريخ  مهلهل المضف لـ 
تعيينهم؟ ورواتبهم الشهرية؟ وعدد الكويتيين وغير الكويتيين؟

أعلن النائب  مهلهل المضف عن 
تقديمه  12 سؤالا )منها سؤال مشترك 
إلى 8 وزراء و4 أسئلة متفرقة( إلى 
كل من نائب رئيس مجلس ال��وزراء 
ووزير العدل ووزير الدولة لشؤون 
تعزيز ال��ن��زاه��ة عبد الله ال��روم��ي، 
ووزي����ر ال��ص��ح��ة ال��ش��ي��خ د. باسل 
الح��م��ود، ووزي���ر الداخلية الشيخ 
ثامر العلي الصباح، ووزي��ر المالية 
ووزي��ر الدولة للشؤون الاقتصادية 
والاستثمار خليفة ح��م��ادة، ووزي��ر 
الإع����ام وال��ث��ق��اف��ة ووزي����ر ال��دول��ة 
لشؤون الشباب عبدالرحمن المطيري، 
ووزير الدولة لشؤون البلدية ووزير 
الدولة لشؤون الإسكان والتطوير 
ال��ع��م��ران��ي ش��اي��ع ال��ش��اي��ع، ووزي��ر 
ال��ت��ج��ارة وال��ص��ن��اع��ة د. عبدالله 
السلمان، ووزي���ر الكهرباء والم��اء 
والطاقة المتجددة ووزي��ر الشؤون 
الاجتماعية والتنمية المجتمعية 
د.مشعان العتيبي، ووزية الأشغال 
ووزي��رة الدولة لشؤون الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات د.رنا الفارس، 

ونصت الأسئلة على ما يلي:
سؤال مشترك إلى 8 وزراء 

نص السؤال على ما يلي:
لم���ا ك��ان��ت م��ه��م��ة الم��س��ت��ش��ار أو 
الاستشاري تستند إلى ضرورة توفر 
إمكانات علمية وعملية تمكنه من توقع 
المشكات ووضع الحلول لها وتقديم 
ال��ن��م��اذج الاس��ت��رش��ادي��ة لأصحاب 
القرار بما يستتبع ذلك من مسؤولية 
كبيرة تقع على عاتق أصحاب القرار 
في اختيار المستشارين، ونظرا لما 
أثير من عامات استفهام حول آليات 
تعين المستشارين لدى وزراء وجهات 

حكومية.
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 -كم عدد المستشارين التابعين 

ل��ك��م؟ وم���ا ت��اري��خ تعيينهم؟ وك��م 
إج��م��ال��ي الم��ب��ال��غ ال��ت��ي يتقاضونها 
شهريا؟ مع بيان عدد الكويتيين منهم 

وغير الكويتيين.
2 -كم عدد المستشارين التابعين 
للجهات التي تقع تحت إشرافكم وفي 
مكاتب قيادييها؟ وكم إجمالي المبالغ 
التي يتقاضونها شهريا، مع بيان عدد 

الكويتيين منهم وغير الكويتيين.
3 -هل تلقيتم قرار مجلس الوزراء 
الذي يقضي بتعيين )5( مستشارين 
فقط لكل وزي���ر؟ إذا كانت الإجابة 

بالإيجاب، هل تم الالتزام به؟
4 - في ضوء التوجهات الحكومية 
لترشيد الإن��ف��اق، هل اتُخذ أي قرار 
بتقليص أع���داد المستشارين لدى 
ال��وزراء أو الجهات التابعة لهم؟ إذا 
كانت الإج��اب��ة بالنفي، فما أسباب 

ذلك؟
5 -ما هي المعايير التي يتم على 
أساسها اختيار مستشاري ال��وزراء 

وتحديد رواتبهم أو مكافآتهم؟
6 -هل أخُذت الموافقة المسبقة من 
دي���وان الخ��دم��ة المدنية على تعيين 

المستشارين المسُتعان بخدماتهم؟
سؤال إلى وزير العدل

نص السؤال على ما يلي:
لما كانت الم��ادة )16( من القانون 
رق��م )106( لسنة 2013 ف��ي شأن 
م��ك��اف��ح��ة غ��س��ل الأم�����وال وتم��وي��ل 
الإره���اب على إن��ش��اء وح��دة تسمى 
»وح��دة التحريات المالية الكويتية« 
تكون لها شخصية اعتبارية مستقلة 
وتعمل بوصفها الج��ه��ة المسؤولة 
ع��ن تلقي وط��ل��ب وتحليل وإح��ال��ة 
المعلومات المتعلقة بم��ا يشتبه أن 
تكون ع��ائءات متحصلة من جريمة 
أو أم��وال مرتبطة أو لها عاقة بها 
أو يمكن استعمالها للقيام بعمليات 

غسل أم��وال أو تمويل الإره��اب وفقا 
لأحكام هذا القانون.

وح��ي��ث إن ال��ق��رار رق��م )1523( 
لسنة 2013 في شأن وحدة التحريات 
المالية الكويتية والصادر من مجلس 
الوزراء قد نظم آلية العمل وخصص 
صاحيات للرئيس ونائبه بتكملة 
إج�����راءات وآل��ي��ات ال��ع��م��ل ال��ازم��ة 
لتنفيذ القانون وما يشمله من تعيين 
الموظفين وإنشاء الوحدات المختصة 
لمتابعة ما يلزم وتطبيقه، وعلى ما 
ورد في المرسوم رقم 17 لسنة 2017 
في شأن التكيت ووفقا لأحكام قرار 
مجلس الخدمة المدنية رقم 2017/11 
ف��ي ش��أن ق��واع��د وإج����راءات تكويت 

الوظائف الحكومية.
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 -ما مدى التزام الوحدة في شأن 
م��ان ورد ف��ي مقدمة ال��س��ؤال حول 

عملية التكويت؟
2 -إحصائية أو كشف تفصيلي 
يبين فيه ع��دد الموظفين الكويتيين 

وغير الكويتيين ال��ذي��ن عُينوا منذ 
إن��ش��اء ال��وح��دة حتى ت��اري��خ ورود 
ه��ذا ال��س��ؤال، مبين فيه جنسية كل 
منهم وع��دد سنوات خدمته وتاريخ 
انتهائه وراتبه الأساسي وأية مزايا 
مالية وطريقة شغله للوظيفة سواء 
كانت بالتعيين أو الندب أو الإعارة أو 
الاستشارة أو العقود أو طرق شغل 

الوظيفة أيا كانت.
3 -ك��م ع��دد الموظفين الكويتيين 
العاملين في الوحدة حاليا وعدد غير 

الكويتيين؟
4 - كم عدد إعانات التوظيف التي 
أعُلن عنها منذ إنشاء الوحدة حتى 

تاريخ ورود هذا السؤال؟
5 - ك���م ع���دد ال��ق��ان��ون��ي��ين غير 
الكويتيين العاملين في الوحدة حاليا؟ 
مع بيان شهاداتهم العلمية ورواتبهم 
ونوع وظيفتهم سواء كانت قيادية أو 
إشرافية أو استشارية مع بيان نوع 

المهام المطلوبة منهم.
6 -ال��ه��ي��ك��ل التنظيمي ل��وح��دة 
التحريات المالية الكويتية مبينا 
فيه كل إدارة والمهام المطلوبة منها 
والأه���داف التي تسعى إليها، وعدد 
الموظفين غير الكويتيين العاملين في 
ك��ل إدارة وق��س��م، مشفوعة بكشف 
تفصيلي يبين الشهادة العلمية لكل 
منهم ورواتبهم وأي��ة مميزات مالية 

يتقاضونها نظير قيامهم بأعمالهم.
سؤالان إلى وزيرة الدولة لشؤون 

الاتصالات
نص السؤال الأول على ما يلي:

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 -كشف تفصيلي بأسماء جميع 
من تقدموا باستقالاتهم من الجهاز 
المركزي لتكنولوجيا المعلومات منذ 
2019/1/1 حتى تاريخ ورود هذا 
السؤال مع بيان أسباب الاستقالات، 

وكشف بأسماء المتقدمين باستقالاتهم 
نتيجة عدم تعديل تقييمهم السنوي 
وذك��روا ذل��ك صراحة أو ضمنيا في 

الاستقالة.
2 -الهيكل التنظيمي للجهاز مبين 

فيه جميع الإدارات والأقسام.
3 -ع��دد الموظفين غير الكويتيين 
وطرق شغلهم للوظيفة سواء كانوا 

في مناصب قيادية أو إشرافية.
4 -توضيح الاستراتيجية المتبعة 
في شأن عملية إحال وتكويت الجهاز 

وفقا لقرارات ديوان الخدمة المدنية.
5 -م��ا أسباب امتناع الإدارة عن 
تعديل تقييم الأداء السنوي لجميع 
الم��وظ��ف��ين ال��ذي��ن ت��ق��دم��وا بتظلمات 
ف��ي الخ��ص��وص خ���ال ال��ف��ت��رة منذ 
2019/1/1 وحتى ت��اري��خ ورود 
السؤال، مع تزويدي بضورة ضوئية 

من تلك التظلمات.
6 -كشف بأسماء المتظلمين على 
ق���رارات جهة الإدارة وفقا للتقييم 
السنوي وأسباب التظلم، مع تزويدي 
بصورة ضوئية عن ردود الإدارة على 

تلك التظلمات.
ونص السؤال الثاني على ما يلي:

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 -ما نتائج خطة الجهاز المركزي 
لتكنولوجيا المعلومات والتي أعلن 
عنها في ع��دة مواضع سابقة حول 
ح��وك��م��ة ت��ك��ن��ول��وج��ي��ا الم��ع��ل��وم��ات 

لتطبيقه في الجهات الحكومية؟
2 - تضمنت الم���ادة ال��راب��ع��ة من 
م��رس��وم إن��ش��اء الج��ه��از أن يتولى 
م��ج��ل��س الإدارة رس���م ال��س��ي��اس��ة 
العامة للجهاز، فهل رس��م المجلس 
تلك السياسة؟ إذا ك��ان��ت الإج��اب��ة 
بالإيجاب، يرجى تزويدي بها وإذا 
كانت الإجابة بالنفي، ما المبررات في 

هذا التأخير؟

مهلهل المضف 
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بدر الحميدي يسأل عن  إجراءات 
»الأشغال« في  معالجة مياه الصرف 

الصحي قبل طرحها في البحر؟
وج����ه ال��ن��ائ��ب ب����در الح��م��ي��دي 
س��ؤالا إل��ى وزي��رة الأش��غ��ال العامة 
ووزي��رة الدولة لشؤون الاتصالات 
وت��ك��ن��ول��وج��ي��ا الم��ع��ل��وم��ات د. رن��ا 
ال���ف���ارس، ع��ن إج�����راءات ال����وزارة 
لمعالجة مياه الصرف الصحي قبل 

طرحها في البحر.
ونص السؤال على ما يلي:

 على ال��رغ��م م��ن اه��ت��م��ام ال��دول��ة 
بجميع أجهزتها، إل��ى جانب مهام 
الهيئة العامة للبيئة، للحفاظ على 
نقاء المنطقة البحرية بكامل شواطئها، 
وعلى الصحة العامة وسامة المرافق 
البحرية والشواطئ، وعلى الرغم من 
تنفيذ وزارة الأشغال العامة لمشروع 
تم��دي��د أن��اب��ي��ب التخلص م��ن مياه 
المجاري المعالجة على امتداد عمق 
المياه لتجنب ارتدادها إلى الشواطئ 

مرة أخرى.
 إلا أن الثابت ع��دم تقيد الجهاز 
الم��خ��ت��ص ف���ي ال������وزارة بمتابعة 
الإج����راءات الصحية للتخلص من 
مياه ال��ص��رف الحصي إل��ى البحر، 
الأم���ر ال���ذي نج��م عنه ت��ل��وث غالب 
ال��ش��واط��ئ بمياه ال��ص��رف الصحي 
المرتدة من البحر دون معالجة، كما 
نج��م عنها مخاطر صحية وبيئية 
سببت أض���رارا بالصحة وال��ث��روة 
السمكية، ون��ف��وق الأس��م��اك مثلما 

تناولته وسائل الإعام.ه
ل���ذا ي��رج��ى إف���ادت���ي وت��زوي��دي 

بالآتي:
1 -ما إج��راءات ال��وزارة لمعالجة 
مياه الصرف الصحي قبل طرحها 

في البحر؟
2 - ه��ل أنابيب التصريف لمياه 
الصرف الصحي تمتد داخ��ل البحر 

إلى المسافات الآمنة لعدم ارتداد المياه 
إلى الشواطئ؟

3 -ه���ل تتبع ال�����وزارة صحيح 
ع��م��ل��ي��ات م��ع��الج��ة م��ي��اه ال��ص��رف 
الصحي قبل طرحها في البحر؟ إذا 
كانت الإجابة بالإيجاب، ما أسباب 
ارت�����داد الم��ي��اه دون م��ع��الج��ة إل��ى 

الشواطئ؟
4 -ه��ل ع��الج��ت ال����وزارة أط��وال 
أنابيب صرف مياه الصرف الصحي 
إل��ى داخ���ل البحر وف��ق��ا للمشروع 

الخاص بتمديدها إلى داخل البحر؟
5 - هل عالجت ال��وزارة ما شاب 
تنفيذ عقد تمديد هذه الأنابيب بالطول 
العلمي لها مع أنواع الصلبوخ الداعم 

لها وفقا للمواصفات الفنية للعقد؟
6 - ما الإج���راءات التي تدرسها 
ال������وزارة أو الخ��ط��ط الم��وض��وع��ة 
للمبادرة إلى حصحي معالجة مايه 
ال��ص��ف��ر ال��ص��ح��ي ق��ب��ل ط��رح��ه��ا في 

البحر؟

بدر  الحميدي


